El presidente de la CAI advierte de que "España no puede endeudarse más"

ZARAGOZA. "España no puede endeudarse más ni seguir siendo líder en desempleo". Son las dos premisas básicas que puso el presidente de Caja Inmaculada (CAI), Antonio Aznar Grasa, para poder salir de la crisis. En la conferencia que ayer dio en la facultad de Económicas, recordó que este país tiene tres retos: recuperar la normalidad en el sector financiero, controlar el gasto en el sector público y principalmente, cambiar el signo negativo que representa la necesidad de financiación exterior. "La crisis se alargará si no se encaran estos retos, pero si se afrontan la recuperación llegará a mitad de 2010", pronosticó el responsable de la CAI y catedrático de Fundamentos del Análisis Económico de la Universidad de Zaragoza.

A su juicio, este país ha tenido un exceso de consumo e inversión. "Hemos gastado más que ahorrado y ese desfase ha habido que pedirlo al exterior y decirles a los bancos de Inglaterra, Alemania o Francia 'prestadnos esta cantidad', y eso ha subido hasta el 9,8% del PIB, lo que representa aproximadamente cien mil millo-

nes de deuda en un año". Para Antonio Aznar, "eso agobia a España y hay que corregirlo rápidamente". En su opinión, ha sido el sector privado y sobre todo las inmobiliarias las que han disparado la deuda exterior, que urge aminorar con "cambios drásticos".

Asimismo, evidenció la pérdida del 30% en competitividad de nuestro país respecto a la UE, a la que España, por otra parte exporta el 60 % de sus productos. En opinión del presidente de la CAI, las reformas para salir de la crisis tienen que ir en línea de recuperar la competitividad en España, pero no recurriendo a los tópicos del I+D y del sistema educativo porque eso es/a largo plazo sino con medidas urgentes que incidan en el coste laboral y el margen del empresario por unidad productiva. "Tienen que bajar los márgenes, los costes y subir la productividad o lograr una devaluación implícita que es lo que conseguíamos antes con el tipo de cambio. Antes, cuando no



Antonio Aznar. Moncín

estaba el euro, devaluábamos el tipo, cambiábamos los precios relativos y lográbamos recuperar nuestra posición real. Hoy no podemos hacer eso y hay que pensar en medidas estructurales", explicó este catedrático ante un salón de actos lleno de futuros economistas. El experto insistió

en que urge "desde la Administración analizar sector por sector y aplicar reformas para ganar en competitividad". Como medidas para reactivar el sector financiero propuso una nueva gestión del crédito para convertir en liquidez el stock de viviendas hoy no deseado a los precios vigentes. En el sector público, planteó el control de los gastos corrientes, atacar los paraísos fiscales y poner a flote la economía sumergida mediante algún tipo de amnistía fiscal. Y por último, en el sector exterior abogó por rebajar la deuda del 9,8% hasta el 3% del PIB ya que "no podemos endeudarnos más", concluyó el presidente de la CAI.

M. LLORENTE